



Filles de
Marie Immaculée
Marianistes

Échos

Programme de vœux perpétuels

12 janvier – 5 avril 2024



Troisième partie : du 8 mars au 5 avril (2024)

Rendons grâce au Seigneur pour le bon déroulement de ce programme de formation qu'il nous donne de nous ressourcer grâce à la disponibilité de nos sœurs qui nous accompagnent et des communautés qui nous accueillent.

Notre formation touche à sa fin.
Un sincère merci pour vos prières.



08-03-2024

Nous nous sommes rendues en Espagne, dans la communauté de Nuestra Señora del Pilar à Huarte, où nous avons passé deux semaines avec les sœurs qui nous ont accueillies chaleureusement. La première semaine a été consacrée à une retraite.

11-04-2024

L'après-midi du 11 mars, dans la joie nous avons célébré avec les sœurs de la communauté Virgen Blanca l'anniversaire de sœur Ana María Ausín.



16-03-2024

Visite à San Sébastian

Samedi matin, départ pour San Sébastian où nous avons été accueillies chaleureusement par nos sœurs sur le parvis de la Cathédrale du *Buen Pastor* et après nous avons participées à l'Eucharistie dans la basilique de *Santa María del Coro*. À côté de la basilique, nous avons vu le Carmel, sans avoir accès parce que les Carmélites n'y sont plus. Il faut noter que ce Carmel était celui où Adèle avait le désir d'y entrer lorsqu'elle était en exil avec sa famille en Espagne. Nous nous sommes promenées le long de la belle plage, et nous avons visité les différents lieux où les sœurs ont vécu lorsqu'elles sont arrivées à Saint-Sébastien au début du 20e siècle, jusqu'à aujourd'hui dans sa petite communauté.

Par ailleurs, nous avons aussi visité l'école où nous avons eu l'opportunité de rencontrer quelques membres de la Famille Marianiste qui font partie de la communauté Madeleine. Nous avons partagé un repas fraternel dans un restaurant avec beaucoup de joie. Nous continuons de prier pour les sœurs et pour leur mission à San Sébastian.



Sœur Marie Jeanne Espérance NEBIE

Lundi 18 mars, nous avons visité la Basilique de Notre-Dame du Pilier de **Saragosse** en Espagne ou nous avons participé à la messe et prié devant la Vierge. Nous avons visité aussi la communauté qui se trouve là.



19-03-2025

Le château de Xavier



Ma première impression du château de Xavier a été celle d'un château pittoresque dans une prairie vraiment belle et agréable. Les alentours étaient particulièrement propres et beaux. Et c'était très utile d'écouter les explications grâce à un audioguide. En tant que missionnaire, Saint François Xavier a répandu le catholicisme en Inde et au Japon. La vue du château montrait la richesse de la famille du saint et la façon dont le passage du temps a nécessité d'importants travaux de reconstruction.

Même après avoir mené une vie aussi aisée, j'ai senti les traces d'un saint qui s'est consacré à un travail missionnaire passionné pour le Seigneur en Inde et au Japon, et j'ai vu en lui une volonté imbattable en tant que membre de la Société de Jésus. J'aimerais m'identifier à sa passion et j'ai un grand respect pour lui.

Le 20 mars, nous avons dit au revoir à la communauté de Huarte qui nous accueillait durant ces deux semaines.



Retour à Rome le 21 mars 2024

Au lendemain de notre retour à Rome le 22 mars, nous avons visité les archives de l'Administration Générale (AG). **Annalisa Segato**, archiviste de l'AG, accompagnée de la **sœur Sagaya Rani** nous ont expliquée brièvement le but et l'importance de la conservation de ces archives. Depuis 1966, l'AG a été transférée à Rome ainsi que les archives. Parmi ces archives les documents les plus anciens sont les lettres de mère Adèle.

Les archives de la congrégation sont créées pour sauvegarder ou conserver les documents produit ou reçu par la congrégation, elles sont classées en Alphanumérique. Comme utilité, ces Archives nous permettent de faire des recherches, de témoigner et de faire connaître l'histoire de notre congrégation aux générations futures. A l'AG, nous avons une unité de fonds divisée en trois groupes :

- les archives de l'Administration générale,
- les archives des administrations des Unités,
- les Archives des communautés locales.

Sœur Marie Christelle KOLANI



L'Après-midi nous avons eu l'occasion aussi de visiter les archives des frères Marianistes (SM)

Le père Antonio Gascón nous a montré les archives de la SM. Nous nous sommes senties chanceuses de pouvoir comprendre l'importance des documents et de les voir de nos propres yeux, en particulier les lettres

originales écrites par le père Chaminade. Nous avons également vu les documents du bienheureux Jakob Gapp et reconnu l'importance de préserver les archives de la congrégation, qui sont notre héritage. Nous sommes également reconnaissantes envers nos prédécesseurs, qui les ont soigneusement préservées à travers toutes les générations et tous les âges. Et nous nous sommes rendu compte qu'ils avaient également des difficultés à préserver les archives, car il y a eu de nombreux moments difficiles pour le faire, comme la guerre, les changements de lieu, etc. Ainsi, grâce à l'explication du père Antonio selon laquelle les archives ne sont pas seulement de l'histoire, mais un instrument de gouvernance de la congrégation, nous avons réalisé que nous avons également la responsabilité de protéger les archives et de transmettre aux générations futures leur importance.

Après la visite des archives de la SM, nous étions très heureuses d'avoir eu le temps de nous connaître en partageant un peu de temps avec les frères de la communauté de Via Latina. Nous nous sommes trouvées en famille.

Sr. Maria Magdalena Pham Thoung



25-03-2024

Thème : Être missionnaires de Marie dans un monde en changement

P. André Fétis, sm, nous a aidés à mieux comprendre la mission et l'importance d'être des missionnaires de Marie.

*** LA MISSION DU CHRIST ET DE L'ÉGLISE**

Jésus est missionnaire parce que le Père nous a créés pour partager sa propre vie, individuellement et collectivement en tant que peuple, et Jésus est envoyé par le Père pour réconcilier le monde. La mission de Jésus s'accomplit à travers des paroles et des actions. Et il n'a pas accompli cette mission seul, mais avec la communauté. Jésus envoie ses disciples aujourd'hui, comme il l'a fait en son temps, avec le Saint-Esprit qui agit en eux et dans l'Église. Poursuivre et soutenir la mission du Christ est la tâche qu'il nous a laissée.

*** NOS FONDATEURS ET LA MISSION**

Nos fondateurs ont reconnu les signes des temps, ils ont reconnu les besoins des gens dans le contexte social de l'époque en France, ils ont surtout prêté attention aux pauvres dans la foi, aux pauvres matériellement, aux enfants et aux femmes. Nos fondateurs ont évangélisé avec des mots et des actions comme Jésus, dans la prière et l'humilité.



Grâce à l'action de l'Esprit Saint, grâce au soutien de Marie, le Père Chaminade (qui s'adapte aux situations nouvelles) fonde la

famille marianiste avec Adèle (qui est créative et généreuse). Les branches de la famille marianiste sont devenues des missionnaires en alliance avec Marie et ont suivi l'exemple de la communauté de Jérusalem, ensemble ont ramené les gens à Dieu, rendant leur vie meilleure, en particulier dans la vie de la Foi.

Sr. Maria Magdalena Pham Thuong

26-03-2024

Au terme de ce deuxième jour, nous avons parlé de la proposition de la foi dans notre monde. Pour parler de la foi, je me dois d'abord de comprendre le monde dans lequel nous vivons, puisqu'aujourd'hui le monde est devenu un village planétaire. Face à l'ampleur des événements, des inégalités et de l'individualisme croissant, la Solitude gagne du terrain. L'éducation des enfants a reçu un coup avec l'apparition de l'internet.



Tous ces événements ont un impact aussi fort sur l'évangélisation. L'on se pose la question comment accomplir notre mission dans ce monde.

Ceci est un appel à inventer de nouvelles méthodes. Face à un monde en perpétuel mutation et en face des réalités que nous vivons, nous sommes appelés à trouver des chemins de solidarité à vivre avec les autres tout en respectant la liberté personnelle. En face de ces crises, nous avons l'homme qui est au centre. La confiance mutuelle se perd, la vie religieuse est abandonnée et nous faisons face à l'ignorance grandissant.

En tant missionnaire de Marie, nous devons faire face aux nouveaux défis. Ceux-ci nous appels à nous disposer aussi aux nouveaux moyens en vue d'une évangélisation proposée. Notre présence avec les autres, notre engagement social au développement humain et notre lutte pour la libération ; la prière la vie évangélique, le dialogue interreligieux en sont des moyens.

Nous devons être animé de la joie afin d'aller vers les autres ; être des expertes en communion et en communication ; nous devons être passionnée de l'évangile et vivre la synodalité, car c'est le changement majeur de l'église, comme le Pape François nous invite. Nos chapitres généraux nous parlent également des appels urgents que nous recevons en tant que marianistes.

Sr Marie Tatiana BABALIMA

01-04-2024

LA VISITE À ASSISE A ÉTÉ PLEINE DE SOUVENIRS

Le voyage dans la ville d'Assise au lendemain de Pâques a été riche en souvenirs. Bien que le temps ait été pluvieux et plutôt froid, cela ne nous a pas empêchés de nous sentir pleines de joie en visitant les lieux où saint François est passé.

Assise, la ville où saint François est né et a grandi, était d'un bleu magnifique à cette époque. Nous avons visité le tombeau de saint François, une église avec la belle œuvre d'art de Giotto, construite il y a plus de 800 ans. Nous avons eu la chance de rencontrer un père franciscain du Vietnam qui fait partie de la communauté franciscaine qui garde la basilique et le tombeau du saint. Il nous a gentiment fait visiter l'intérieur du couvent et nous avons pu voir le réfectoire et les vues extraordinaires depuis la terrasse extérieure.



En outre, nous avons eu l'occasion de visiter le tombeau de Sainte Claire, et le couvent de Saint-Damien, qui est vraiment sacré dans tout ce décor touristique. Ce fut une visite inoubliable pour le groupe, en compagnie de la communauté de l'administration générale. Nous avons participé à l'eucharistie à Sainte-Marie-des-Anges et avons eu le temps de prier dans les différents lieux. Nous avons demandé à saint François et à sainte Claire d'intercéder pour nous afin que nous puissions toujours être fidèles à notre chemin à la suite de Jésus-Christ.

Sr. Maria Le Thi Lai

BILAN DE FIN DE SEJOUR

Dieu étant toujours le Premier, je me dois, au terme cette importante étape de notre vie, lui exprimer ma profonde gratitude, qui m'a permis de faire partir de ce programme de formation. Il a su se servir de vous, mes sœurs, pour nous conduire à travers : vos prières et vos accompagnements que, depuis le début jusqu'à ce jour, nous étés portés et témoignés.

Sincère Merci aux organisatrices pour les choix des thèmes qui ont été bien planifiés et bien rendus. Merci à toutes les animatrices et tous les animateurs des différents thèmes qui ont su donner le meilleur d'eux même afin de nous ouvrir l'esprit à la connaissance et au savoir, concernant notre famille religieuse. Également Merci à toutes les sœurs de la congrégation qui nous ont portées à travers leurs prières afin que tout se passe bien.

Depuis le début, partant du rappel de mon histoire personnelle, des liens qui existent entre nous, être vivant, de l'histoire de notre famille religieuse et de certains témoignages de pauvreté, je suis devenue une tout autre. Je me dois de porter, afin de les intégrer : la gestion des conflits et les autres thèmes qui ont touché à notre vie de consacrée. Je suis restée toute conquise, tellement tout a été pour moi un temps d'apprentissage et de découvertes.

Je l'avoue, j'ai beaucoup appris durant les développements de ces différents thèmes. Ils m'ont permis de me redécouvrir et d'apprendre plus profondément mon histoire ainsi que celle de ma congrégation. J'ai beaucoup reçu et je repars avec un plus à travers les découvertes faites pour mieux vivre mon identité en tant que religieuse Marianiste.

Je ne peux pas ne pas donner mon appréciation sur la retraite qui a pris en compte notre Charisme et notre spiritualité. Cela m'a donné plus de lumière à travers les différents éléments que nous avons développés durant nos thèmes. C'est pour moi une grâce et un grand apport pour mieux comprendre ce que le Seigneur nous demande.

Sr Marie Tatiana BABALIMA

L'Espagne est vraiment un pays aux paysages magnifiques. Des collines vertes et herbeuses, de belles plages, de l'air frais et de merveilleux chants d'oiseaux. Rencontrer les sœurs ici est aussi un merveilleux cadeau de Dieu pour moi. Je me suis sentie très heureuse et les larmes me sont montées aux yeux quand j'ai senti leur sympathie et leur affection. La générosité, l'esprit inébranlable et l'enthousiasme des sœurs pour la mission m'ont aidé à apprendre quelques leçons sur la façon d'aimer et d'être passionné par la mission sans perdre courage.

Nous y avons vécu un temps de méditation profonde sous la direction de Sœur Clotilde Fernández del Pozo. Nous avons écouté la voix de l'Esprit Saint qui nous guidait avec Marie sur le chemin du silence et nous nous sommes souvenues de l'alliance avec elle. J'ai pris conscience de l'amour de Marie pour moi, j'ai pris conscience de l'appel de la Vierge pour moi, elle m'appelait depuis longtemps même si je ne m'en rendais pas compte à l'époque. J'ai éprouvé un sentiment de félicité en réalisant l'amour qui existait entre moi et ma mère.

Les visites de Saint-Sébastien, de Saragosse et du château de Xavier ont également été merveilleuses. Ce sont des lieux chargés de sacré et d'émotion avec tant de témoignages de foi en Christ. J'ai l'impression de me fondre dans ce paysage sacré. À Saragosse, où le père Chaminade a reçu la grâce de l'inspiration en présence de la Vierge du Pilar, je l'ai remercié et lui ai demandé la force d'affronter mon nouveau chemin. Les sœurs qui nous ont accompagnées, ainsi que les sœurs des communautés qui nous ont accueillies, ont été très ouvertes, joyeuses et proches.

Merci à Dieu et à toutes les personnes que nous avons rencontrées ici.

Sr. Maria Le Thi Lai

L'expérience en Espagne :

Vivre en Espagne a été une expérience formidable. Même si nous ne sommes restées que quelques jours, cela m'a procuré de très bons sentiments. Les sœurs espagnoles sont vraiment adorables et gentilles. Lorsque j'ai eu l'occasion de les rencontrer, j'ai pu voir l'espoir et le bonheur sur leur visage. La situation en Espagne a attiré mon attention lorsque j'ai rencontré nos sœurs âgées qui ont travaillé dur pour mener à bien la mission de Marie et qui continuent à le faire grâce à leurs prières. L'environnement m'a amenée à faire une retraite tranquille et à me reposer seule avec Dieu, en passant mon temps à prier et à contempler la vie de Marie. J'ai également eu l'occasion de visiter la basilique Sainte-Marie où notre Mère Adèle a fait sa première communion et où elle voulait rester en tant que carmélite. C'était intéressant de visiter ces lieux. La visite à Saragosse, où le père Chaminade a eu l'inspiration et a reçu le charisme, a également été un moment de grâce. En effet, j'ai pu penser à la situation du père Chaminade, qui a toujours été un fidèle serviteur de Marie. Lorsque j'ai eu l'occasion de voir le sanctuaire de Notre-Dame du pilier, j'ai été heureuse de toucher le pilier où Marie est apparue à Saint-Jacques. Ce fut une expérience extraordinaire en Espagne.

Soeur Praveena ARUL

Dans les derniers jours de février, j'ai eu l'occasion de visiter quelques communautés de la province d'Espagne. Quand je suis arrivée ici, la gentillesse et l'ouverture des sœurs m'ont fait me sentir très heureuse. Avec un cœur de profonde gratitude, je vous remercie de nous avoir accueillies et je remercie également toutes les sœurs de cette province qui ont apporté les semences de notre congrégation au Japon, faisant germer ces graines et continuant à grandir.

Après avoir terminé six jours de retraite sur le thème "chercher la stabilité dans notre vie marianiste", nous avons fait un pèlerinage dans des lieux qui rappellent une partie de la vie de nos fondateurs.

Saint-Sébastien - Saragosse. Ces expériences ont été très bonnes et très significatives pour moi. En venant dans ces lieux, mon âme est émue, ressentant le caractère sacré de cet endroit, mon cœur bat exceptionnellement vite et il y a beaucoup de choses que j'ai envie de murmurer au Seigneur.

Saint-Sébastien - c'est ici qu'une jeune fille a reçu le sacrement de sa première communion le 6 janvier 1801 et qu'elle a voulu dès lors consacrer sa vie à Dieu dans le Carmel. Mais Dieu l'a orientée vers un autre chemin, si bien qu'aujourd'hui, de nombreuses personnes dans le monde veulent suivre ses traces pour devenir des missionnaires de Marie. Cette jeune femme, c'est Adèle, qui a été béatifiée en juin 2018 par l'Église. En venant ici, je remercie Dieu et je prie pour moi et pour nous toutes afin que nous nous préparions toujours soigneusement, que nous nous préparions avec un esprit clair comme l'a fait Adèle, afin que nous puissions recevoir Dieu dans nos cœurs chaque jour.

Saragosse - le lieu où le Père Chaminade a reçu l'inspiration de l'Esprit Saint "du charisme marianiste" associant la Vierge Marie pour rechristianiser la France après la Révolution. Je sens que je suis une personne heureuse car pour chaque membre de la famille marianiste, c'est un lieu où tout le monde veut se rendre en pèlerinage au moins une fois. Au milieu de l'immense basilique, la statue de la Vierge Marie est toute petite, mais tant de gens sont venus ici pour demander son intercession. En tant que marianiste, je la remercie beaucoup et je prie pour les vocations de la famille dans l'espoir que davantage de personnes se joindront à la mission de Marie.

Merci à Dieu, merci à vous toutes pour ces merveilleux pèlerinages qui m'aident à mieux comprendre le charisme et la spiritualité de nos fondateurs et de la Congrégation, afin d'avoir plus d'enthousiasme pour suivre la parole de Marie : " Faites tout ce qu'il vous dira " (Jn 2,5).

Sœur Maria Mai

Mon impression concernant ce programme de formation

C'est avec grande joie que j'ai eu cette opportunité exceptionnelle de participer à ce programme de formation à travers ces trois pays (Italie, France et Espagne) aux sources de nos Bienheureux Fondateurs.

A cet effet, je rends grâce à Dieu pour tous les temps passés dans chacune des communautés. Ils étaient magnifiques et pleins d'émotions malgré ma difficulté à m'exprimer en anglais, j'ai essayé de me donner à fond. Je garde en mémoire chaque visage et chaque sourire rencontrés à Rome, à Agen, au Château de Trenquelléon, à Bordeaux, Huarte, San Sébastian et Saragosse sans oublier tous les autres endroits visités.

Aussi, je me rappellerais particulièrement de ce beau temps vécu dans la communauté Notre Dame Del Pilar à Huarte où Sœur Clotilde Fernández del Pozo nous a prêché la retraite. Je me souviendrais de l'enthousiasme et la présence priante de nos sœurs aînées qui nous affectionnent énormément dans leur don total à Dieu et qui continuent de se donner avec beaucoup de joie et de générosité malgré le poids de l'âge. Cela m'a interpellée sur quelle Religieuse je souhaiterais être et comment vivre ma fidélité à Dieu ?

Par ailleurs, ce vécu ensemble comportait beaucoup d'exigences à savoir la capacité d'adaptation, l'écoute l'ouverture, l'interculturalité, la foi, la prière, la collaboration, la disponibilité auxquels j'ai essayé de vivre malgré mes limites dans la résilience en comptant sur la grâce de Dieu. Et j'en ressors heureuse et formée puisque ce programme de formation m'a permis d'approfondir mes connaissances d'en acquérir d'autres.

En somme, merci à l'Administration Générale pour cette initiative qui se prolonge d'année en année. Un merci particulier aux sœurs Prudence Adoki et Clotilde Fernández del Pozo qui nous ont accompagnées. Merci à toutes nos sœurs de Congrégation, à nos Formateurs et acteurs. Dieu vous bénisse !

Sœur Marie Jeanne Espérance NEBIE

À propos de la retraite :

La maison de retraite en Espagne était vraiment idéale pour notre séjour. Les installations, l'hospitalité des sœurs, la nourriture, le cadre naturel paisible et magnifique, etc. Grâce au vœu de stabilité, à la règle de vie et à la Bible, nous avons pu apprécier profondément notre charisme et trouver notre identité en tant que marianistes pour la gloire de Dieu.

Sœur Angela Hwange Hee-Jung

Expérience de cette formation :

Le Seigneur fit pour moi des merveilles, saint est son nom, à travers ce psaume, je voudrais rendre grâce au Seigneur pour tous ces bienfaits dans ma vie durant ce temps de formation. Au cours de cette formation j'ai appris beaucoup de choses à travers les cours que nous avons reçus et des lieux que nous avons visités.

En Espagne nous avons eu la retraite qui est animée par la sœur Clotilde Fernández del Pozo. Au cours de la retraite, elle nous invitait à renouveler notre alliance avec la Vierge Marie et à revoir notre projet personnel, cela m'a permis de faire la relecture de ma vie afin de pouvoir prendre un nouvel élan pour me mettre au service de Dieu et de la Vierge Marie. Personnellement c'est une grande joie pour moi de faire cette expérience et de visiter nos sœurs âgées, de les entendre parler et de voir leurs zèles apostoliques. Je sentais au cœur de la communauté une paix et une joie profonde à travers l'accueil chaleureux qu'elles nous ont réservé. Je m'en vais dire un grand merci aux organisatrices spécialement aux sœurs qui nous ont accompagnées et soutenu par les prières et les mots d'encouragements.

Sœur Marie Christelle KOLANI

Résumé à propos de l'Espagne :

Nous avons passé quelques jours merveilleux en Espagne. J'ai eu le temps de prier et de méditer davantage sur le vœu de stabilité pendant la retraite de 6 jours dans la communauté de Huarte. J'ai ressenti l'amour et l'ouverture que les sœurs avaient pour nous.

Pour moi, l'endroit qui m'a le plus impressionné est l'église Sainte-Marie, où Mère Adela a reçu le sacrement de la communion. Lorsque je suis arrivée là-bas, de nombreuses images de Mère Adela sont apparues dans mon esprit : une enfant innocente, humble et aimant Dieu.

Au pied de la colonne du pilier à Saragosse, j'ai remercié Marie d'avoir inspiré le père Chaminade et j'ai prié pour l'Église, en particulier pour ceux qui perdent la foi, et pour notre congrégation. Je suis également très heureuse de pouvoir visiter la maison de Saint François Xavier. En tant que personne vivant au Japon, je sais à quel point les chrétiens japonais respectent, apprécient et remercient Saint François, c'est pourquoi je le remercie également et le présente à l'Église japonaise.

Bien que mon séjour en Espagne n'ait été que de courte durée, je me suis sentie très heureuse et je suis très reconnaissante envers les sœurs de ce pays.

Sœur Maria Magdalena Pham Thuong

Le 03 /04/2024

C'était le dernier jour de formation, le soir, après le dîner, toutes les sœurs des deux communautés de Rome se sont retrouvées pour assister à la soirée culturelle organisée par les sœurs participant à la formation. À la fin de la soirée, nous nous sommes dit au revoir avec beaucoup de joie. Voici quelques photos de la soirée.



FIN DU PROGRAMME DES VŒUX PERPETUELS ANNEE 2024

